

Porte du Soleil : comment s'y rendre pour observer le Machu Picchu ?

Dernière mise à jour le 28/12/2022

Si vous faites le trek du chemin de l'Inca (Inca Trail), vous accéderez au Machu Picchu tôt le matin par la Porte du Soleil. Et pour les autres, c'est l'alternative au Huayna Picchu et à la Montaña pour admirer le Machu Picchu en prenant de la hauteur. Un spectacle inoubliable. Aucun supplément pour l'instant pour accéder à la Porte du Soleil, mais cela pourrait changer dans les prochains mois, donc il faut en profiter !

Lors de votre **voyage au Pérou**, il est certain que vous allez vous rendre sur les célèbres vestiges des sites archéologiques du pays, tous plus connus les uns que les autres. Parmi eux, le Machu Picchu, patrimoine mondiale et véritable identité du **monde andin**. Partez à la découverte d'un des sentiers de l'ancienne **cité inca** : « **la Porte du Soleil** ».



Porte du Soleil (ou Inti Punku) ?

Le Pérou abrite de nombreux trésors qui méritent d'être visités. Près de la citadelle du Machu Picchu se trouve **l'Inti Punku**, nom **quechua** désignant « **la Puerta del Sol** » (« Porte du Soleil » en français).

Comment se rendre à la Porte du Soleil ?

Dans un premier temps : aller au Machu Picchu

En effet, il est indispensable de vous rendre au Machu Picchu pour pouvoir visiter la Porte du Soleil, car elle se trouve dans la citadelle même. Mais tout d'abord, il faut arriver à **Cuzco**. Pour cela, vous pouvez partir de **Lima** en **avion**. Le trajet dure environ 1 h 20 min et vous pouvez bénéficier de tarifs attractifs grâce au pack [Premium ToutPérou](#). Ou alors, il y a le **bus**. Voyage beaucoup plus long (environ 21 heures), mais faisable et économique.

Une fois arrivé à Cuzco, plusieurs options sont possibles pour monter au Machu Picchu. Trouvez tous les détails dans cet [article](#).

Atteindre l'Inti Punku, la « Porte du Soleil »

Tarifs et horaires

Comme précisé, l'Inti Punku peut se visiter à partir du moment où l'on entre dans la **citadelle du Machu Picchu**. Il vous suffira donc tout simplement de présenter le [ticket d'entrée](#) que vous aurez choisi.

Voici les trois tarifs possibles :

- Une entrée simple pour le Machu Picchu : 152 Soles (environ 40 €)
- Une entrée combinée pour le Machu Picchu et le Huayna Picchu : 200 Soles (environ 55 €)
- Une entrée combinée pour le Machu Picchu et la Montagne Machu Picchu : même prix, 200 Soles (environ 55 €).

Sachez qu'au niveau temps, vous ne pourrez pas combiner Porte du Soleil + Huayna Picchu + Montagne Machu Picchu.

Les visiteurs sont autorisés à rentrer dans le site toute la matinée et cela jusqu'à 14 h. Passé ce délai, l'accès est restreint pour des raisons de sécurité. Ce sentier est généralement préféré des moins sportifs, car l'ascension de la montagne y est moins difficile. Pas besoin d'avoir un niveau de haute compétition (mais pas non plus celui d'une simple balade dominicale).

Conseil :

Emportez avec vous de l'eau, des collations, ayez de bonnes chaussures aux pieds, un chapeau, de la crème solaire et un baume à lèvres car la hauteur peut assécher. Si vous le souhaitez, vous pouvez vous procurer un médicaments contre le [mal de l'altitude](#) (appelé également "soroche") ou passer quelques jours en altitude avant de vous lancer dans cette randonnée. Et le plus important : n'oubliez pas votre appareil photo !

Quel chemin suivre ?

En arrivant à l'entrée du Machu Picchu, vous y trouverez un sentier. Ce point est connu comme « **la Maison du Gardien** ». De là, il suffit de prendre un chemin à gauche, loin de la citadelle. C'est bien indiqué, vous n'allez pas vous perdre. Il s'agit d'un sentier parallèle à celui qui vous mènera au Machu Picchu. Au cours des 20 dernières minutes, la pente devient plus raide et le chemin un peu plus difficile.

La Porte du Soleil est également la porte d'entrée des touristes et des routards qui arrivent après avoir parcouru les 4 jours du **chemin de l'Inca**. L'ensemble du tour dure environ 5 heures (2 heures pour la Porte du Soleil et 3 heures pour la visite du Machu Picchu). Il est préférable de s'y rendre le matin pour voir de haut le soleil se lever sur la **Vallée sacrée des Incas**. Vous bénéficierez d'une vue époustouflante !

Pour aller plus loin :

Le sentier continue plus loin pendant 2 heures afin d'atteindre un autre bel endroit appelé "Wiñay Wayna" ou "Huiñay Huayna", bien que vous ne puissiez le voir que du haut car il n'est accessible que si vous avez un permis de l'Inca Trail.

L'origine de la création inca

C'est par l'**Inca Pachacútec** que la construction de cette ville a été rendue possible au XVe siècle. Le sanctuaire est divisé en deux secteurs : l'un dédié à l'agriculture; et un second où se détachent le **Temple du Soleil**, le **Temple des Trois Fenêtres** et le **Temple Principal**. Le Machu Picchu est reconnu comme **patrimoine culturel de l'humanité** car il était un important centre archéologique, politique et religieux de la culture inca.

Située à **2 745 mètres d'altitude** et à 5 kilomètres de la Montagne Machu Picchu, la Porte du Soleil n'est plus la seule entrée de la ville inca, mais considérée comme la principale car elle a été construite pour unir tout le Machu Picchu. De là, vous pouvez voir la **montagne « Nevado Verónica »**, la rivière Urubamba, la montagne « Huayna Picchu » et les environs.

La **Porte du Soleil** était une sorte de porte de contrôle pour les personnes entrant et sortant du Machu Picchu. En raison de son emplacement éloigné et stratégique. Il est supposé que les personnes étant revenues après avoir vu la ville sainte étaient traitées avec plus de respect par ceux qui se rendaient au sanctuaire. La construction est dédiée au Soleil. Lors du **solstice d'été**, le soleil apparaît dans la **cité inca** et traverse l'Inti Punku.

Quelle est la meilleure époque pour y aller ?

L'entrée de la Porte du Soleil est **ouverte toute l'année**, mais attention à la **saison des pluies** de novembre à avril, il se peut que la visite soit moins agréable. En général, la température se situe entre 18 et 19 °C tout au long de l'année. Si vous voulez plus de précisions à ce sujet, n'hésitez pas à lire notre article consacré à la [météo au Machu Picchu](#). Quelle que soit la saison et l'heure à laquelle vous comptez faire votre visite, les pluies se produisent généralement à tout moment de l'année.

Que voir d'autre au Machu Picchu ?

Huayna Picchu

C'est la **montagne la plus populaire du Machu Picchu**. C'est celle-ci que l'on voit en arrière-plan sur toutes les photos classiques de la citadelle. En revanche, le terrain y est escarpé, déconseillé pour les personnes ayant le vertige. C'est là que vous verrez aussi le Temple de la Lune et plusieurs autres constructions incas.

Montagne Machu Picchu

Attention, il ne faut pas confondre la **montagne Machu Picchu** et le site du **Machu Picchu**. C'est la montagne en face du **Huayna Picchu** (ou « **Wayna Picchu** »).

La montagne Machu Picchu, c'est **1 900 marches** pour atteindre près de **3 000 mètres d'altitude**. Moins populaire que le Huayna Picchu mais pas moins exceptionnelle pour autant !

Intihuatana

« Intihuatana » signifie « **l'endroit où s'attache le soleil** » c'est une pièce mémorable du Machu Picchu que vous atteignez au bout de 78 marches. Il s'agit d'un **cadran solaire** sculpté d'une seule pièce. Les différents visages qu'il possède projettent des ombres qui, avec le mouvement du soleil, ont été prises par les Incas comme **prédictions du temps**. A l'époque inca, les habitants ne connaissaient l'heure qu'en utilisant le **soleil comme point de repère**.



*Bien évidemment, le Machu Picchu est l'une des **sept nouvelles merveilles du monde**, il y a des milliers de choses à y voir ... Cette liste est non exhaustive. C'est un voyage à lui seul qui vous en mettra plein la vue !*

S'il vous reste des questions sur la Porte du Soleil (ou autre) au Pérou, le bon endroit pour les poser c'est le [Forum ToutPérou](#) . Serge vous y répondra en priorité. L'inscription est gratuite et prend quelques secondes. Ou consultez le [Blog ToutPérou](#) où vous pourrez lire les comptes rendus des voyageurs vous ayant précédé.

L'équipe ToutPérou peut aussi vous rencontrer à Lima lors de votre arrivée pour un [briefing personnalisé](#) Si vous préférez cela, il suffit de demander ;-).



Nous vous encourageons donc vivement à venir dans ce pays d'Amérique du Sud. Les visites andines réussiront à vous transporter jusqu'au temps des Incas... C'est aussi ça de voyager au Pérou !